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Algumas reminiscências

Quando aqui cheguei... março/1995 (assim como vocês, já tenho mais de 20 anos!!),
cursei, naquele semestre:

_ Eletromagnetismo (Professor Walter Baltenzperger)
_ Mecânica Quântica (Professor J.A. H-N)
_ [teve uma outra.... Mecânica Estatística, se não me engano... (Professor Nami Svaiter)]

Como garoto de vinte e poucos anos, vindo do interior das Minas Gerais pra cidade
grande... e não era qualquer cidade grande, era o Rio de Janeiro! 

E não era qualquer Instituição, era o CBPF (dizem alguns, que por aqui andaram, que 
“o CBPF é tão bom que não é qualquer Prêmio Nobel que tem nível pro CBPF”
…. claro que não! Imaginem um Prêmio Nobel de “pedagogia”... faria o que por aqui? 

Folclore e mais folclore! Mas a realidade não e tão divertida assim não! 
Mas a gente arrumava sempre um jeito de se divertir, neh? 
Futebolzinho, cervejinha no “Seu Manoel”... depois proibiram a cerveja no campus.... aí,
 “nóis paremo de beber cerveja” (??).... no Seu Manoel, claro! Fomos pra Lauro Müller!
Se tinha buteco aberto, lá estavam alguns de nós!

Bons tempos.... mas se foram.... não voltam mais!!!



  

Pois é, tinha que trabalhar também!
 
Aí, perguntei ao JAH-N se ele poderia me aceitar como orientado, etc, etc... essas
perguntas usuais.... e a resposta dele?   _ “Sim, sim, claro, claro!”

 Retruquei-o: “ Mas você já não tem muitos orientandos? Não vai apertar demais pra você?”
E ele: _“Não, não, não tem problema, já estou acostumado!”

Então, veio ele com a seguinte proposta de um primeiro trabalho:

 “Bem, Winder, tenho aqui  um paper interessante sobre  transformações de gauge
generalizadas e talvez a gente pudesse fazer algo sobre isso, o que acha?”

Quanto a mim: tinha chegado há pouco e tinha pedido o cara pra ser meu orientador!

O que eu poderia fazer, senão aceitar?

Mas confesso que do título do trabalho proposto só entendi, mais ou menos, a palavra 
transformações ….já o que significa “de gauge generalizadas” não sabia nem 
pronunciar direito (acho que aprendi a pronunciar, mas continuo sem saber do que se 
trata!) 

Depois de alguns kilos de conta chegamos a alguns resultados....  



  

Dirac certamente diria:

“This it is too ugly! It 
is wrong or serves for 
nothing!”

Not accepted for publication!



  

Mas a gente não pode desanimar! A vida é pra frente!!

Aí, o Helayël propôs outro trabalho: sobre monopolos magnéticos (a la Dirac), etc...

Com esse aí, deu (lespa!!) pra redigir e defender a Dissertação de Mestrado

Ufa!!



  

Já para o D.Sc. a idéia era conjugar Eletrodinâmica Planar + monopolos magnéticos
 Aprendemos alguma coisa sobre isso; e, com alguns resultados, foi possível redigir e 
defender a Tese de Doutorado!        Ufa, de novo!

Seria pra falar alguma coisa sobre isso?

 _Bem, monopolos aí são objetos topológicos “um pouco esquisitos/exóticos”... são 
pontos no espaço-tempo (“instanton”).... já a radiação (clássica, ao menos!) 
reverbera … deixa eco/rastro, como o fazem ondas (mecânicas) em lagos! 

→ Gostaria de ver resultados experimentais sobre esse comportamento 
estranho/exótico da luz! Quem sabe os metamateriais não possam fazer isso? 



  

Helayël e eu colaboramos em mais alguns artigos....



  

O tempo passa (até uva-passa!) , e  a gente vai mudando um pouco...! 

Mas não é que os tais monopolos magnéticos, bem como, alguns aprendizados de 
Eletrodinâmica Planar... incluindo-se um pouquinho de ferramentas matemáticas 
(topologia, geometria diferencial, etc) não me largam!!

De fato, temos conseguido (com a colaboração de muitos colegas, parte dos quais eu até 
(des)oriento (quem diria?)) materializar um pouco aqueles objetos e fenômenos exóticos 
que citei há pouco!

Pessoal:     QED (2+1)D
Magnetricidade

 
 Hoje em dia, tenho trabalhado em sistemas de Matéria Condensada: Magnetismo, 
Nanomagnetismo, sistemas magnéticos frustrados, grafeno e isolantes topológicos....



  

Mas tudo isso de que temos falado está em livros, artigos, etc....

Não são as coisas mais importantes, não mesmo!

Sinceramente, o aprendizado mais importante que tive aqui com Helayël, Tião e tantos 
outros mestres e colegas é:

 “Ainda estamos em fase de formação de recursos humanos! Mais importante que 
publicarmos, é trazermos a garotada pra fazer parte desse processo bacana (e 
penoso!) de produzir conhecimento e torná-lo público!”

Helayël, uma vez mais, muito obrigado por tudo! [O Departamento de Física/UFV o felicita 
e expressa-te agradecimento especial!]

 
Parabéns pelos seus 60 anos!                                   [Ah, e aproveite-os... Só se tem 60 anos uma vez na vida!] 

  

 Muito obrigado a todos(as) vocês!
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